

PRESENTACION

LA UNIVERSIDAD dedica el presente número al examen de un tema trascendental para Centroamérica: la integración económica regional. Para el efecto confió la selección y preparación del material a la Unidad de Integración Centroamericana y Derecho Comparado, establecida desde el año pasado en la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales de la Universidad de El Salvador.

No escapa a la atención de los lectores que la integración regional, día a día cobra mayor relieve y significación. Periódicamente se reúnen en las diversas capitales centroamericanas los órganos de la integración, y las propias Universidades, a través del Consejo Superior Universitario Centroamericano —CSUCA— se han convertido en importantes engranajes de este movimiento.

Conviene explicar que las Universidades de San Carlos —Guatemala— y de El Salvador acordaron dedicar un número de sus respectivas revistas al examen de los problemas de la integración; para evitar duplicidad de esfuerzos y gastos, San Carlos tomó a su cargo los aspectos sociales, en particular la sociología de la integración y la de El Salvador los campos económicos y jurídicos. A ello, pues, obedece que este número de **La Universidad** se concentre a los citados aspectos.

El lector encontrará colaboraciones de destacados universitarios centroamericanos. En el tratamiento de temas económicos figuran trabajos del Lic. Rafael Glower Valdivieso, Ingeniero Mario Dalponte y Dr. Mario Castrillo Zeledón. En el examen de temas políticos, se contó con la colaboración del Lic. Mario Monteforte Toledo, Investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México, y en el jurídico, del Dr. Alfredo Martínez Moreno, ex-Ministro de Relaciones Exteriores y actual Presidente de la Corte Suprema de Justicia de El Salvador; del Lic. Gautama Fonseca, asesor jurídico de la Secretaría Permanente de Integración Económica Centroamericana —SIECA, del Lic. Arturo Fajardo Maldonado, Profesor de la Universidad de San Car-

los, y del Dr. Alejandro Dagoberto Marroquín, de la Universidad de El Salvador. Los enfoques sociales han sido elaborados por los doctores Francisco Villagrán Kramer y Mario Castrillo Zeledón, miembros de la Unidad de Integración Centroamericana y Derecho Comparado, y quienes estudian aspectos relativos al Mercado Común Centroamericano y la solución de conflictos en la integración. Se incluye también interesante trabajo del Dr. Sergio Ramírez Mercado, Secretario Adjunto del CSUCA, sobre la integración regional universitaria. Asimismo, SIECA autorizó la reproducción del documento titulado "Resumen de los trabajos de integración económica centroamericana"

Al iniciarse este año en la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales los estudios de integración centroamericana a nivel pre-graduado y post-graduado, se espera que esta Revista llene parcialmente las necesidades bibliográficas y, además, que contribuya a despertar interés académico en las restantes Facultades de la Universidad. No está demás señalar que el movimiento de integración regional exige estudio en forma interdisciplinaria, toda vez que, a la larga, el esfuerzo ha de materializarse en la unidad centroamericana.

Finalmente y mediante esta nota de presentación, se agradece a los universitarios centroamericanos el valioso aporte de su colaboración, y en especial a dos instituciones de la integración que han brindado positivo concurso para el estudio e investigación de estos temas: la Secretaría Permanente de Integración Económica Centroamericana —SIECA— con sede en Guatemala, y el Instituto para la Integración de América Latina —INTAL— con sede en Buenos Aires.

San Salvador, Centroamérica, Mayo de 1968.